
A Secretaria Municipal de Habitação e De-
senvolvimento Urbano está promovendo a 
Revisão do Código de Obras e Edifi cações. 
Foram convidados profi ssionais e entidades 
das áreas de Engenharia e Arquitetura e a 
AEASC é uma das que mais tem colaborado. 

O Crea-SP promoveu nos dias 23, 24 e 25 
de novembro a reunião anual do Colégio 
Estadual de Inspetores, que aconteceu junto 
com o Seminário Estadual de Fiscalização – 
SEFISC 2018, no Sesc Bertioga. O evento reu-
niu neste ano cerca de 2.500 profi ssionais. 

Venha para o mais animado Réveillon de 
São Carlos, os primeiros lotes de convites 
já foram vendidos e como os lugares são 
limitados, você não vai querer fi car de fora, 
né? 
Então reserve logo o seu convite. 

Revisão do Código 
de obras

Colégio Estadual de 
Inspetores

Réveillon 2019

Página 4 Página 5 Página 6

Inspetores

O Projeto Dezembro final casado.indd   1 14/12/2018   08:00:07



Diretoria
AEASC
Triênio 2017-2019

ENG.º CIVIL DOUGLAS BARRETO 
Presidente
ENG.º CIVIL AGNALDO JOSÉ SPAZIANI
Primeiro Vice-Presidente
ARQUITETA LUCIANA LOCACHEVIC DA SILVA
Vice-Presidente de Arquitetura
ENG.º AGRÔNOMO ALESSANDRO DI SALVO
Vice-Presidente de Agronomia
GEÓLOGO LAERT RIGO JUNIOR 
Primeiro Secretário
ENG.º ELETRICISTA MARCIO BORGES BARCELLOS
Primeiro Tesoureiro
ENG.º DE MATERIAIS ADEMIR ZANOTA
Diretor Social
ENG.º MECÂNICO EVERTON GIANLORENÇO
Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ LUIS FIORENTINO
Adjunto Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ MORETTI 
Adjunto Diretor de Esportes
ENG.º ELETRICISTA EDGAR ARANA
Diretor de Patrimônio
ENG.º CIVIL WALTER BARÃO FRANÇA
Adjunto Diretor de Patrimônio
ESTUDANTE HELDER VASCONCELOS ALVES
Diretoria Junior

CONSELHO DELIBERATIVO
ENG.º CIVIL SIMAR VIEIRA DE AMORIM
Primeiro Titular
ARQ. HELENA REGINA FRASNELLI FERNANDES
Segundo Titular
ARQ. FLAVIO FERNANDES
Terceiro Titular
ENG.º MEC. DINIZ AMILCAR MATIAS  FERNANDES
Quarto Titular
ARQ. ELISABETH BRIGIDA BOTTAMEDI
Quinto Titular
ENG.º CIVIL JOSÉ CARLOS PALIARI 
Primeiro Suplente
ENG.º CIVIL JOSÉ BERNARDES FELEX 
Segundo Suplente
ENG.º ELET. CARLOS ROBERTO PERISSINI
Terceiro Suplente

CONSELHO CONSULTIVO
ENG.º Agrônomo Giuliano Hildebrand  Cardinali
ENG.º Civil Mauro Augusto Demarzo
Arq. Reginaldo Peronti
ENG.º Civil Carlos Alberto Martins
ENG.º Agrônomo José Carlos Vareda
ENG.º Civil e Segurança Silvio Coelho
ENG.º Civil Laercio Ferreira e Silva
ENG.º Civil André Luis Fiorentino
ENG.º Civil Miguel Guzzardi Filho
ENG.º Civil e Seg. Marcio Luis de Barros Marino
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira
ENG.º Civil Mauro Eduardo Rossit
ENG.º Civil Marco Antonio Nagliati
ENG.º Agrimensor Marcio Miceli Domeniconi
ENG.º Civil Nelson Lages
ENG.º Civil José Fernando Martinez
ENG.º Civil João Otavio Dagnone de Melo

CONSELHEIROS DO CREA-SP
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira - AEASC
ENG.º Civil Douglas Barreto - UFSCar
ENG.º Civil Paulo César Lima Segantine - EESC/USP
ENG.º Agr. Juliana Maria Manieri Varandas - UNICEP

INSPETOR CHEFE DO CREA-SP UGI SÃO CARLOS
Geol. Laert Rigo Junior

Expediente:
O Jornal O PROJETO é publicação mensal e de dis-
tribuição gratuita da Associação dos Engenheiros 
Agrônomos e Arquitetos de São Carlos, AEASC.
Produção: 
N2 Comunicação Integrada
16 981489215
Editoração: 
Marcelo Turazzi - 16 98816.8884
Jornalista Responsável:
Nívea Maria Noriega Lopes - MTB 19291
Redação: 
Nívea Maria Noriega Lopes
Tiragem:  2100 exemplares

Palavra do PresidentePresidentePresidente
Prezados Associados

Mais um ano chega ao fi nal 
e com ele a última edição 
de 2018 do Jornal O Pro-

jeto. Como puderam ver e parti-
cipar, neste ano tivemos bastante 
atividade em nossa Associação. 
Começamos em março com 
duas palestras sobre Normas de 
Desempenho e BIM. Em abril, 
logo no começo aconteceu a 
festa dos Homenageados do 
Ano quando receberam suas 
láureas o Eng. Wilson Marques, 
na Categoria Profi ssional Home-
nageado; o Eng. Nelson Lages, 
na categoria Homenageado do 
Ano e o Prof. Marcos Garcia Fer-
reira como Homenageado Aca-
dêmico do Ano. 
Maio chegou e com ele, mais 
uma vez, a Blitz do Crea teve 
como base nossa entidade para 
apoio. No mesmo dia, na reunião 
da noite, o Secretário Municipal 
de Habitação e Desenvolvimento 
Urbano (SMHDU) Marcos Lobo 
de Toledo Barros, esteve visitan-
do nossa sede. Nesse mês tam-
bém tivemos a deliciosa palestra 
sobre o mundo dos Vinhos.
Em junho o mês foi todo dedica-
do ao Ciclo de Aperfeiçoamento 
Técnico Profi ssional, mas tam-
bém tivemos a chegada do novo 
Chefe da UGI São Carlos Juliano 
Dau de Resende, aconteceu a 
palestra do engenheiro eletricis-
ta Edgar Arana que falou sobre 
a atualização do capítulo 21 da 
NR 18 e eu estive em Rio Claro, 
representando a AEASC, no En-
contro de Acessibilidade, organi-
zado pela Associação de Enge-
nharia, Arquitetura, Agronomia 
e Geologia de Rio Claro (AERC) 
e CREA-SP. E no meio disso tudo 
ainda tivemos a tradicional Festa 
Junina. Em julho tivemos o re-
cesso de meio do ano para nos 
abastecermos de energia e vol-
tarmos com todo pique para o 
segundo semestre. E na volta às 
atividades, todos os associados 
puderam ver as mudanças no 
escritório e no carpete do audi-
tório.

Setembro trouxe nossa Sema-
na de Engenharia, Arquitetura 
e Agronomia que trouxe como 
tema Resíduos Sólidos Urbanos 
e a SEASC foi encerrada com a 
corrida e caminhada. Também 
neste mês alguns candidatos a 
deputado federal e estadual esti-
veram em nossa associação para 
falar sobre suas plataformas. 
Em outubro foi o mês em que o 
povo brasileiro foi às urnas e ao 
mesmo tempo teve início a cam-
panha para Conselheiro Federal 
do Confea Categoria Civil e teve o 
curso de Excel. Com a chegada de 
novembro, o nosso auditório re-
cebeu as palestras Outubro Rosa 
e Novembro Azul, aconteceu 
também o torneio da Unacen, o 
curso do Internet das Coisas, e 
por fi m, o tão aguardado lança-
mento do livro 45 anos de AEASC.
Por fi m, chegou dezembro e 
com ele a escolha dos profi s-
sionais a serem homenageados 
no próximo ano, a apresentação 
da Revisão do Código de Obras. 
Estivemos presentes no Colégio 
de Inspetores do Crea-SP e por 

fi m, mas não menos importante, 
estamos nos preparando para o 
réveillon e contamos com sua 
presença para celebramos juntos 
a entrada no novo ano.
Falando em celebração, quero 
deixar aqui meus votos de Feliz 
Natal e excelente 2019 para to-
dos vocês e dizer que estaremos 
de volta no dia 4 de fevereiro. 
Até lá!
 

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

George Wootton diretor da AU-
RESIDE (Associação Brasileira 

de Automação Residencial e Pre-
dial) esteve em São Carlos, nos dias 
nos dias 31 de outubro e 1º de no-
vembro para realizar o curso de IoT 
– Internet das Coisas e automação 
residencial, no auditório da AEASC 
e boa parte das vagas oferecidas, 
foram preenchidas.
A Internet das Coisas (do inglês, In-
ternet of Things, IoT) é uma rede 
de objetos físicos, veículos, prédios 
e outros que possuem tecnologia 
embarcada, sensores e conexão 

com a rede e é capaz de coletar 
e transmitir dados. A Internet das 
Coisas, em poucas palavras, nada 
mais é que uma extensão da Inter-
net atual, que proporciona aos ob-
jetos do dia-a-dia (quaisquer que 
sejam), mas com capacidade com-
putacional e de comunicação, se 
conectarem à Internet. A conexão 
com a rede mundial de compu-
tadores viabilizará, primeiro, con-
trolar remotamente os objetos e, 
segundo, permitir que os próprios 
objetos sejam acessados como 
provedores de serviços.

Curso Internet das Coisas

Arquitetos e urbanistas ou em-
presas que possuem anuida-
des de exercícios anteriores 

do CAU em atraso podem parcelar 
seus débitos em até 25 meses. 
O Novo Refi s (Refi nanciamento de 
débitos) já está disponível no SIC-
CAU e pode ser acessado pelos pro-
fi ssionais no Ambiente do Arquiteto.
Dessa forma, os débitos em atraso 
podem ser negociados nas seguin-
tes condições:

• Débito de 2 anuidades, parcela-
mento em até 10 vezes;
• Débito de 3 anuidades, parcela-
mento em até 15 vezes;
• Débito de 4 anuidades, parcela-
mento em até 20 vezes; e
• Débito de 5 ou mais anuidade, 
parcelamento em até 25 vezes. 

Atenção: Quem estiver com débitos 
já negociados também pode aderir 
ao Refi s, entrando em contato com 
o CAU do seu Estado ou com a Cen-
tral de Atendimento para o cancela-
mento da negociação anterior.

Caso esteja com a Anuidade 2018 
em atraso, ela também poderá ser 
parcelada, mas em uma negociação 
diferente. O valor da Anuidade 2018 
pode ser parcelada em até cinco ve-
zes, com a adição de encargos.

O Novo Refi s foi aprovado em Reu-
nião Plenária do CAU/BR, realizada 
nos dias 19 e 20 de julho, alterando 
a Resolução CAU/BR nº 121.
Profi ssionais e empresas que en-
contram em situação de dívida ativa 

administrativa também podem fa-
zer o parcelamento do débito, po-
rém devem procurar o CAU/SP para 
efetivar a negociação. Profi ssionais 
e empresas que se encontrarem em 
situação de dívida ativa executiva 
devem procurar o CAU/SP para efe-
tivar a negociação.
Em caso de dúvidas, por favor, entre 
em contato com o Setor de Atendi-
mento:

Atendimento ao Profi ssional
(pessoa física ou jurídica)
Rua Formosa, 367 – 23º andar – 
Centro - São Paulo/SP
E-mail: atendimento@causp.gov.br
Portal de Atendimento: www.causp.
gov.br/atendimento

Horários de atendimento:
Atendimento telefônico:
Segunda à sexta-feira das 9h às 18h
Atendimento virtual:
Segunda à sexta-feira das 9h às 18h
Atendimento Presencial:
Segunda à sexta-feira das 9h às 17h 
Sedes regionais do CAU/SP

Em breve você irá receber infor-
mações sobre a anuidade 2019 
e, para isso, é fundamental regu-

larizar sua situação junto ao Crea-SP 
e manter seu cadastro atualizado.
O Conselho reduziu o envio de bole-
tos de cobrança pelos Correios e está 
comunicando os débitos prioritaria-
mente por e-mail, então, para não 
comprometer o recebimento dessas 
informações, atualize seus dados ca-
dastrais.
Para mais informações, ligue 0800 
171811 (segunda a sexta, das 8h30 
às 17h) ou procure uma Unidade 
de Atendimento: http://www.creasp.
org.br/atendimento
Crea-SP elabora projeto de lei para 
manutenção preventiva de pontes e 
viadutos
Minuta foi entregue ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura Urbana e 
Obras de SP
O Eng. Vitor Aly, Secretário Municipal 
de Infraestrutura Urbana e Obras da 
Prefeitura de São Paulo, recebeu em 
seu gabinete o Eng. Vinicius Marche-

se Marinelli, Presidente do Crea-SP. 
O encontro aconteceu na tarde de 
quinta-feira, 29 de novembro, e teve 
como principal assunto a apresenta-
ção de uma minuta de Projeto de Lei 
elaborado pelo Conselho, que prevê 
a implantação da Política de Proce-
dimentos Preventivos em relação a 

Obras de Arte Especiais na Constru-
ção Civil e cria a Vigilância das Obras 
na Construção Civil. Também parti-
cipou da reunião Maurício Pinterich, 
Assessor da Presidência do Crea-SP.
O documento foi entregue pelo Pre-
sidente do Crea-SP ao Secretário 
Municipal, com o pedido para que 

este avalie o conteúdo e verifi que 
as adaptações necessárias. Um novo 
encontro será realizado para fi nalizar 
a minuta e apresentá-la ao poder 
público.
A minuta de Projeto de Lei é fruto 
de um estudo realizado pelo Crea-
-SP a respeito das condições das 
pontes e viadutos da cidade de São 
Paulo. Após o sinistro ocorrido na 
Marginal Pinheiros, na madrugada 
de quinta-feira, 15 de novembro, o 
assunto voltou à pauta da sociedade, 
o que motivou as duas instituições 
a se reunirem para discutir ações de 
caráter preventivo, que possa evitar 
novas ocorrências
O Eng. Vinicius aproveitou a ocasião 
para colocar o Crea-SP à disposição 
da Prefeitura de São Paulo, tanto 
para colaborar com o levantamen-
to de dados e informações neces-
sárias à continuidade dos trabalhos 
relacionados ao sinistro do viaduto 
da Marginal Pinheiros quanto para 
ações futuras com foco na manuten-
ção preventiva.

Já atualizou seu cadastro no Crea-SP?
Anuidade 2019

Produzido pelo Departamento de Comunicação e Eventos do Crea-SP (DCEV/SUPCEV)

Anuidades em atraso podem ser parceladas em até 25 meses
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SWAMI MARCONDES VILLELA
Formado em Engenharia Civil pela 
Escola de Engenharia de São Carlos 
- EESC da Universidade de São Paulo 
- USP, em 1959. Pós-doutorado pela 
University of Iowa (1971). Atualmen-
te é Diretor Técnico da SHS Consul-

toria e Projetos de Engenharia Ltda e 
professor titular aposentado da Uni-
versidade de São Paulo.
Professor Livre-docente do Departa-
mento de Hidráulica e Saneamento 
da EESC - USP, de 1965 a 1972. Pro-
fessor Adjunto do Departamento de 
Hidráulica e Saneamento da EESC 
- USP, de 1972 a 1964. Professor Ti-
tular do Departamento de Hidráulica 
e Saneamento da EESC - USP, desde 
1974. Diretor da Escola de Engenha-
ria de São Carlos - EESC da Univer-
sidade de São Paulo - USP, de 1979 
a 1983. Tem experiência na área de 
Engenharia Civil, com ênfase em En-
genharia Hidráulica. Atua principal-
mente nos seguintes temas: Air Lift, 
Bombeamento por Ar Comprimido, 
Mecânica de Fluidos, além de vários 
trabalhos publicados. 

FRANCISCO RODRIGUES 
ANDRIOLO
Engenheiro Civil graduado pela 
EESC -USP São Carlos. Atua de ma-
neira geral na área de Construções 
de Concreto e Materiais. Especia-
lidade: Materiais para Concreto; 
Laboratórios e Ensaios; Pesquisas; 
Inspeção; Controle de Qualidade; 
Instrumentação de Auscultação; 
Técnicas de Construção; Plane-
jamento e Infraestrutura de Pro-
dução e Colocação de Concretos. 
Concretos Massa, Pré-moldado, 
Protendido, Fibroso, Projetado, 
Bombeado, Submerso, a Vácuo, Pré 
e Pós Resfriado, CCR-Compactado 
a Rolo; Reparos. Com atuação em 
35 países.
Atualmente é sócio diretor da An-
driolo Engenharia que presta con-
sultorias à diversas construtoras do 
Brasil e de outros países. Trabalha 
também com Planejamento, Enge-
nharia e Projetos para empresas na-
cionais, internacionais e multinacio-
nais, privadas e estatais. É membro 
da academia nacional de engenha-
ria. Foi agraciado com Prêmio ARY 
F. TORRES - IBRACON e dá nome ao 
Laboratório de Materiais e Concre-
tos da CESP em Ilha Solteira.

Tem 166 Trabalhos técnicos publi-
cados individual e/ou em conjunto 
com outros autores, além de inú-
meros livros de autoria própria.

CARLOS ROBERTO PERISSINI
Engenheiro Eletricista formado 
pela EESC-USP e Pós-graduado em 
Administração de empresas pela 
FEA-USP. Trabalha há 30 anos como 
engenheiro eletricista com projetos 
e obras de instalações elétricas. 
Atualmente sócio da SCIEL Enge-
nharia Elétrica Ltda.
Iniciou suas atividades profissio-
nais como engenheiro eletricista, 
responsável técnico pela empre-
sa Jabu Engenharia Elétrica Ltda, 
sediada em São Carlos, que havia 
iniciado suas atividades no ano an-
terior de 1986. Realizou ao longo 
de seus mais de 30 anos de carreira 
nesta empresa, inúmeros projetos 
e obras de instalações elétricas, 
de média e baixa tensão, prediais, 
comerciais e industriais. Desde 
agosto de 2018, sócio proprietário 
da SCIEL Engenharia Elétrica Ltda, 
empresa dedicada a área de proje-
tos, consultoria e direção técnica de 
obras de instalações elétricas.

Homenageados do Ano
Evento oficial acontecerá em 2019 com cerimônia na Câmara Municipal

Neste ano excepcionalmente a escolha dos homenageados 
aconteceu no mês de dezembro, pois tradicionalmente ela é 
feita na última reunião do mês de novembro.

O processo de escolha começou através de indicação dos nomes 
pelos associados presentes. Diversos nomes foram indicados para 
cada uma das três categorias a serem homenageadas: Profissional 
Acadêmico homenageado, Profissional homenageado e Profissio-
nal do ano.
Após a indicação começaram as votações, feitas em mais de um 
escrutínio, pois na primeira todos os nomes poderiam ser votados, 
na segunda etapa apenas os 3 mais votados de onde sairia o esco-
lhido. E isso foi para as 3 categorias.
Foram escolhidos o Prof. Dr. Eng. Swami Marcondes Villela como 
Profissional Acadêmico homenageado 2018, o Eng. Francisco An-
driolo para ser o Profissional homenageado 2018 e o Eng. Carlos 
Roberto Perissini como o Profissional do Ano 2018.
A cerimônia de entrega dos títulos acontece em duas partes. A pri-
meira, oficial é na Câmara Municipal e a sequencia é a festiva com 
jantar no salão de festa da AEASC.

Conheça um pouco de cada um deles:

Réveillon é na AEASC

Após alguns anos sem ser 
realizada, a retomada 
do Réveillon na AEASC 

aconteceu na virada de 2017 
para 2018 e foi através de uma 
parceria com o promoter Will 
Marques. 
Tão logo acabou a festa em ja-
neiro vários associados da As-
sociação dos Engenheiros, Ar-
quitetos e Agrônomos de São 
Carlos demonstraram interes-
se em participar do réveillon 
2019. E a partir daí a festa co-
meçou a ser planejada. 
Desde que foram colocados 
à venda, dezenas de convites 
já foram reservados e a festa 
promete, mais uma vez, ser su-
cesso total.
Os convites são limitados e se 
você não quiser ficar de fora, 
entre em contato com a secre-
taria da entidade pelo telefone 
33681020 e pegue todas as in-
formações com Mirella.
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AEASC participa da Revisão do Código de 
Obras e Edificações de São Carlos

2018 ficará marcado como o 
ano em que São Carlos deu 
início à Revisão do Código 

de Obras e Edificações. Esse có-
digo é o instrumento que per-
mite à Administração Municipal 
exercer o controle e a fiscaliza-
ção do espaço edificado e seu 
entorno, que junto com o Plano 
Diretor regram o uso e ocupação 
do solo.
Segundo Flavio Fernandes, Dire-
tor do Departamento de Obras 
Particulares e Fiscalização da Se-
cretaria Municipal de Habitação 
e Desenvolvimento Urbano “o 
atual Código data de 29 de de-
zembro de e 2011 foi o primeiro 

em nossa cidade, e temos obser-
vado a necessidade de atualizar 
a Lei à atual realidade técnica, 
aos anseios da população e do 
Município, de forma a agilizar e 
simplificar a avaliação dos proje-
tos, revendo alguns pontos, tor-
nando mais claros outros e redu-
zindo a tutela do poder público 
em questões internas das edifi-
cações, que é de responsabilida-
de dos profissionais habilitados, 
tendência observada em outros 
Municípios”.
Flávio comenta que o novo Có-
digo incorpora as demais Leis 
Municipais em uma única, com 
o intuito de facilitar sua aplica-

A revisão não é obrigatória, mas a SMHDU sentiu necessidade em fazer

A revisão do COE teve como principais pontos:
1 - Revisão das competências da Prefeitura, dos proprietários, dos 
profissionais e dos condomínios;
3 - Novos procedimentos de protocolo e análise;
4 - Regulamentação da regularização de edificações irregulares e/ou 
clandestinas;
5 - Inclusão e/ou link de toda legislação correlata;
6 - Atualização das normas de elaboração e apresentação de projetos;
7 - Reformulação da aplicabilidade da Outorga Onerosa do Direito de 
Construir;
8 - Reformulação dos procedimentos de fiscalização;
9 - Reformulação da aplicabilidade das penalidades e multas.
O passo seguinte será a análise do Departamento Jurídico da Prefeitu-
ra, e após o De Acordo do Prefeito o Projeto de Lei será encaminhado 
à Câmara Municipal para apreciação e aprovação. 

Revisão não é obrigatória
A revisão do Código de obras não tem data programada porque ao 
contrário do Plano diretor, não é exigência Federal, vários municípios, 
inclusive, nem tem o Código de Obras.
“A iniciativa de fazer a revisão partiu da Secretaria Municipal de Habi-
tação e Desenvolvimento Urbano, mas todas as secretarias envolvidas 
de alguma forma em aprovação de projetos edilícios também partici-
param desta revisão”, explica Flávio.
Além das secretarias, entidades representativas como COMDUSC 
(Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano), AEASC (Asso-
ciação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de São Carlos), 
também foram encaminhadas minutas da lei para os mais de 800 
profissionais cadastrados junto à prefeitura pedindo que enviassem 
sugestões e ideias para melhorar o Código de Obras.
“Durante a discussão da revisão do Código de Obras foram realizadas 
apresentações no COMDUSC e na AEASC, esta associação por agre-
gar os profissionais mais interessados no Código, que enviou inúme-
ras sugestões de melhoria e ajustes que foram incorporadas à revisão”, 
finaliza Flávio Fernandes.

bilidade, agilizar a elaboração de 
projetos e inovar alguns aspec-
tos jurídicos. “Neste projeto de 
Lei tomou-se o cuidado de ade-

quar a mesma à futura informa-
tização dos procedimentos de 
análise e aprovação de projetos 
edilícios”.

Crea-SP realiza Colégio Estadual de Inspetores junto com XVII SEFISC

O Crea-SP realizou nos dias 23, 
24 e 25 de novembro a reu-
nião anual do Colégio Esta-

dual de Inspetores, que aconteceu 
junto com o Seminário Estadual de 
Fiscalização – SEFISC 2018, no Sesc 
Bertioga. Em sua 17ª edição, o SE-
FISC é o mais importante evento de 
fiscalização do exercício profissional 
promovido pelo Conselho e reuniu 
neste ano cerca de 2.500 profis-
sionais, entre Inspetores (somente 
nessa função honorífica são mais 
de 1.600 profissionais), Conselhei-
ros, Diretores, Gestores e Agentes 
Fiscais do Crea-SP, além de presi-
dentes e outros dirigentes de Asso-
ciações Profissionais. 
O Colégio de Inspetores é um fó-
rum permanente composto por 
Inspetores e pelo Presidente do 
Crea-SP, na definição de estraté-
gias para melhorar as relações ins-
titucionais com a sociedade, e na 
valorização dos profissionais do 
Sistema Confea/Crea como impor-
tantes agentes transformadores 
para o desenvolvimento sustentá-

vel dos municípios.
De maio a setembro deste ano o 
Crea-SP realizou 7 fases preparató-
rias para o Colégio Estadual, sedia-
das nos seguintes municípios: Ada-
mantina, Sorocaba, Guarujá, Assis, 
Franca, Rio Claro e Votuporanga. 
Em cada etapa foram apresentados 
os resultados de diligências regio-
nais realizadas por forças-tarefa do 
Conselho e agora, no Encontro Es-
tadual, foi apresentado o resultado 
final de todas as ações – mais de 
140 mil atividades da área tecnoló-
gica fiscalizadas, ultrapassando os 
números do ano passado.
Na abertura do evento o Presidente 
do Crea-SP, Eng. Vinicius Marchese 
Marinelli, enfatizou que “o Conse-
lho apresenta agora os melhores 
resultados de fiscalização de sua 
história e, para darmos continuida-
de a esta boa fase, vamos focar em 
tecnologia de ponta em 2019”.
Também em breve pronunciamen-
to, o prefeito de Bertioga, Eng. Civil 
Caio Matheus, elogiou a atual ad-
ministração do Crea-SP, lembrando 

que “um presidente proativo como 
o Vinicius só pode resultar neste 
Crea em busca da modernidade e 
da excelência”.
No sábado, 24, o Presidente do 
Crea-SP fez breve exposição dos 
principais resultados de sua ges-
tão nos últimos dois anos. Ainda 
fizeram parte da programação a 
apresentação do resultado final 
dos trabalhos de fiscalização em 
2018, palestras, visitas técnicas e 
discussões para aprimoramento 
das ações em 2019.
Na sequência, o Superintendente 
dos Colegiados do Crea-SP, Eng. 
Gumercindo Ferreira da Silva reu-
niu coordenadores e representan-
tes das Câmaras Especializadas 
para anunciar a apresentação dos 
profissionais aos Inspetores na par-
te da tarde.
No exercício de 2018 Inspetores e 
Agentes Fiscais integraram rotinas 
cada vez mais preventivas, em lu-
gar de medidas punitivas, conso-
lidando o escopo do Conselho. 
Assim, o número de processos 

encaminhados pelas equipes de 
fiscalização para análise das Câma-
ra Especializadas voltou a crescer. 
A Superintendência de Colegia-
dos, especialmente empenhada 
em apresentar aos Inspetores os 
Planos de Fiscalização das Câma-
ras Especializadas, promoveu com 
seus coordenadores as oito pales-
tras dos órgãos decisórios, inician-
do com a apresentação da Câmara 
Especializada de Engenharia Elétri-
ca pelo seu coordenador, Eng. Cé-
lio Lacerda.
Apresentação da Câmara Especia-
lizada de Engenharia Civil, foi rea-
lizado pelo coordenador Eng. José 
Eduardo de Assis Pereira, o adjunto 
Eng. Paulo César Lima Segantine, e 
o assistente técnico, Eng. Marcolino.
Estiveram representando a cidade 
de São Carlos Juliano Dau de Re-
sende, Chefe de Unidade e Douglas 
Barreto, presidente da AEASC.

Produzido pelo Departamento de 
Comunicação e Eventos 

do Crea-SP - DCEV

Cerca de dois mil profissionais participaram do evento
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AEASC participa da Revisão do Código de 
Obras e Edificações de São Carlos

2018 ficará marcado como o 
ano em que São Carlos deu 
início à Revisão do Código 

de Obras e Edificações. Esse có-
digo é o instrumento que per-
mite à Administração Municipal 
exercer o controle e a fiscaliza-
ção do espaço edificado e seu 
entorno, que junto com o Plano 
Diretor regram o uso e ocupação 
do solo.
Segundo Flavio Fernandes, Dire-
tor do Departamento de Obras 
Particulares e Fiscalização da Se-
cretaria Municipal de Habitação 
e Desenvolvimento Urbano “o 
atual Código data de 29 de de-
zembro de e 2011 foi o primeiro 

em nossa cidade, e temos obser-
vado a necessidade de atualizar 
a Lei à atual realidade técnica, 
aos anseios da população e do 
Município, de forma a agilizar e 
simplificar a avaliação dos proje-
tos, revendo alguns pontos, tor-
nando mais claros outros e redu-
zindo a tutela do poder público 
em questões internas das edifi-
cações, que é de responsabilida-
de dos profissionais habilitados, 
tendência observada em outros 
Municípios”.
Flávio comenta que o novo Có-
digo incorpora as demais Leis 
Municipais em uma única, com 
o intuito de facilitar sua aplica-

A revisão não é obrigatória, mas a SMHDU sentiu necessidade em fazer

A revisão do COE teve como principais pontos:
1 - Revisão das competências da Prefeitura, dos proprietários, dos 
profissionais e dos condomínios;
3 - Novos procedimentos de protocolo e análise;
4 - Regulamentação da regularização de edificações irregulares e/ou 
clandestinas;
5 - Inclusão e/ou link de toda legislação correlata;
6 - Atualização das normas de elaboração e apresentação de projetos;
7 - Reformulação da aplicabilidade da Outorga Onerosa do Direito de 
Construir;
8 - Reformulação dos procedimentos de fiscalização;
9 - Reformulação da aplicabilidade das penalidades e multas.
O passo seguinte será a análise do Departamento Jurídico da Prefeitu-
ra, e após o De Acordo do Prefeito o Projeto de Lei será encaminhado 
à Câmara Municipal para apreciação e aprovação. 

Revisão não é obrigatória
A revisão do Código de obras não tem data programada porque ao 
contrário do Plano diretor, não é exigência Federal, vários municípios, 
inclusive, nem tem o Código de Obras.
“A iniciativa de fazer a revisão partiu da Secretaria Municipal de Habi-
tação e Desenvolvimento Urbano, mas todas as secretarias envolvidas 
de alguma forma em aprovação de projetos edilícios também partici-
param desta revisão”, explica Flávio.
Além das secretarias, entidades representativas como COMDUSC 
(Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano), AEASC (Asso-
ciação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de São Carlos), 
também foram encaminhadas minutas da lei para os mais de 800 
profissionais cadastrados junto à prefeitura pedindo que enviassem 
sugestões e ideias para melhorar o Código de Obras.
“Durante a discussão da revisão do Código de Obras foram realizadas 
apresentações no COMDUSC e na AEASC, esta associação por agre-
gar os profissionais mais interessados no Código, que enviou inúme-
ras sugestões de melhoria e ajustes que foram incorporadas à revisão”, 
finaliza Flávio Fernandes.

bilidade, agilizar a elaboração de 
projetos e inovar alguns aspec-
tos jurídicos. “Neste projeto de 
Lei tomou-se o cuidado de ade-

quar a mesma à futura informa-
tização dos procedimentos de 
análise e aprovação de projetos 
edilícios”.

Crea-SP realiza Colégio Estadual de Inspetores junto com XVII SEFISC

O Crea-SP realizou nos dias 23, 
24 e 25 de novembro a reu-
nião anual do Colégio Esta-

dual de Inspetores, que aconteceu 
junto com o Seminário Estadual de 
Fiscalização – SEFISC 2018, no Sesc 
Bertioga. Em sua 17ª edição, o SE-
FISC é o mais importante evento de 
fiscalização do exercício profissional 
promovido pelo Conselho e reuniu 
neste ano cerca de 2.500 profis-
sionais, entre Inspetores (somente 
nessa função honorífica são mais 
de 1.600 profissionais), Conselhei-
ros, Diretores, Gestores e Agentes 
Fiscais do Crea-SP, além de presi-
dentes e outros dirigentes de Asso-
ciações Profissionais. 
O Colégio de Inspetores é um fó-
rum permanente composto por 
Inspetores e pelo Presidente do 
Crea-SP, na definição de estraté-
gias para melhorar as relações ins-
titucionais com a sociedade, e na 
valorização dos profissionais do 
Sistema Confea/Crea como impor-
tantes agentes transformadores 
para o desenvolvimento sustentá-

vel dos municípios.
De maio a setembro deste ano o 
Crea-SP realizou 7 fases preparató-
rias para o Colégio Estadual, sedia-
das nos seguintes municípios: Ada-
mantina, Sorocaba, Guarujá, Assis, 
Franca, Rio Claro e Votuporanga. 
Em cada etapa foram apresentados 
os resultados de diligências regio-
nais realizadas por forças-tarefa do 
Conselho e agora, no Encontro Es-
tadual, foi apresentado o resultado 
final de todas as ações – mais de 
140 mil atividades da área tecnoló-
gica fiscalizadas, ultrapassando os 
números do ano passado.
Na abertura do evento o Presidente 
do Crea-SP, Eng. Vinicius Marchese 
Marinelli, enfatizou que “o Conse-
lho apresenta agora os melhores 
resultados de fiscalização de sua 
história e, para darmos continuida-
de a esta boa fase, vamos focar em 
tecnologia de ponta em 2019”.
Também em breve pronunciamen-
to, o prefeito de Bertioga, Eng. Civil 
Caio Matheus, elogiou a atual ad-
ministração do Crea-SP, lembrando 

que “um presidente proativo como 
o Vinicius só pode resultar neste 
Crea em busca da modernidade e 
da excelência”.
No sábado, 24, o Presidente do 
Crea-SP fez breve exposição dos 
principais resultados de sua ges-
tão nos últimos dois anos. Ainda 
fizeram parte da programação a 
apresentação do resultado final 
dos trabalhos de fiscalização em 
2018, palestras, visitas técnicas e 
discussões para aprimoramento 
das ações em 2019.
Na sequência, o Superintendente 
dos Colegiados do Crea-SP, Eng. 
Gumercindo Ferreira da Silva reu-
niu coordenadores e representan-
tes das Câmaras Especializadas 
para anunciar a apresentação dos 
profissionais aos Inspetores na par-
te da tarde.
No exercício de 2018 Inspetores e 
Agentes Fiscais integraram rotinas 
cada vez mais preventivas, em lu-
gar de medidas punitivas, conso-
lidando o escopo do Conselho. 
Assim, o número de processos 

encaminhados pelas equipes de 
fiscalização para análise das Câma-
ra Especializadas voltou a crescer. 
A Superintendência de Colegia-
dos, especialmente empenhada 
em apresentar aos Inspetores os 
Planos de Fiscalização das Câma-
ras Especializadas, promoveu com 
seus coordenadores as oito pales-
tras dos órgãos decisórios, inician-
do com a apresentação da Câmara 
Especializada de Engenharia Elétri-
ca pelo seu coordenador, Eng. Cé-
lio Lacerda.
Apresentação da Câmara Especia-
lizada de Engenharia Civil, foi rea-
lizado pelo coordenador Eng. José 
Eduardo de Assis Pereira, o adjunto 
Eng. Paulo César Lima Segantine, e 
o assistente técnico, Eng. Marcolino.
Estiveram representando a cidade 
de São Carlos Juliano Dau de Re-
sende, Chefe de Unidade e Douglas 
Barreto, presidente da AEASC.

Produzido pelo Departamento de 
Comunicação e Eventos 

do Crea-SP - DCEV

Cerca de dois mil profissionais participaram do evento
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SWAMI MARCONDES VILLELA
Formado em Engenharia Civil pela 
Escola de Engenharia de São Carlos 
- EESC da Universidade de São Paulo 
- USP, em 1959. Pós-doutorado pela 
University of Iowa (1971). Atualmen-
te é Diretor Técnico da SHS Consul-

toria e Projetos de Engenharia Ltda e 
professor titular aposentado da Uni-
versidade de São Paulo.
Professor Livre-docente do Departa-
mento de Hidráulica e Saneamento 
da EESC - USP, de 1965 a 1972. Pro-
fessor Adjunto do Departamento de 
Hidráulica e Saneamento da EESC 
- USP, de 1972 a 1964. Professor Ti-
tular do Departamento de Hidráulica 
e Saneamento da EESC - USP, desde 
1974. Diretor da Escola de Engenha-
ria de São Carlos - EESC da Univer-
sidade de São Paulo - USP, de 1979 
a 1983. Tem experiência na área de 
Engenharia Civil, com ênfase em En-
genharia Hidráulica. Atua principal-
mente nos seguintes temas: Air Lift, 
Bombeamento por Ar Comprimido, 
Mecânica de Fluidos, além de vários 
trabalhos publicados. 

FRANCISCO RODRIGUES 
ANDRIOLO
Engenheiro Civil graduado pela 
EESC -USP São Carlos. Atua de ma-
neira geral na área de Construções 
de Concreto e Materiais. Especia-
lidade: Materiais para Concreto; 
Laboratórios e Ensaios; Pesquisas; 
Inspeção; Controle de Qualidade; 
Instrumentação de Auscultação; 
Técnicas de Construção; Plane-
jamento e Infraestrutura de Pro-
dução e Colocação de Concretos. 
Concretos Massa, Pré-moldado, 
Protendido, Fibroso, Projetado, 
Bombeado, Submerso, a Vácuo, Pré 
e Pós Resfriado, CCR-Compactado 
a Rolo; Reparos. Com atuação em 
35 países.
Atualmente é sócio diretor da An-
driolo Engenharia que presta con-
sultorias à diversas construtoras do 
Brasil e de outros países. Trabalha 
também com Planejamento, Enge-
nharia e Projetos para empresas na-
cionais, internacionais e multinacio-
nais, privadas e estatais. É membro 
da academia nacional de engenha-
ria. Foi agraciado com Prêmio ARY 
F. TORRES - IBRACON e dá nome ao 
Laboratório de Materiais e Concre-
tos da CESP em Ilha Solteira.

Tem 166 Trabalhos técnicos publi-
cados individual e/ou em conjunto 
com outros autores, além de inú-
meros livros de autoria própria.

CARLOS ROBERTO PERISSINI
Engenheiro Eletricista formado 
pela EESC-USP e Pós-graduado em 
Administração de empresas pela 
FEA-USP. Trabalha há 30 anos como 
engenheiro eletricista com projetos 
e obras de instalações elétricas. 
Atualmente sócio da SCIEL Enge-
nharia Elétrica Ltda.
Iniciou suas atividades profissio-
nais como engenheiro eletricista, 
responsável técnico pela empre-
sa Jabu Engenharia Elétrica Ltda, 
sediada em São Carlos, que havia 
iniciado suas atividades no ano an-
terior de 1986. Realizou ao longo 
de seus mais de 30 anos de carreira 
nesta empresa, inúmeros projetos 
e obras de instalações elétricas, 
de média e baixa tensão, prediais, 
comerciais e industriais. Desde 
agosto de 2018, sócio proprietário 
da SCIEL Engenharia Elétrica Ltda, 
empresa dedicada a área de proje-
tos, consultoria e direção técnica de 
obras de instalações elétricas.

Homenageados do Ano
Evento oficial acontecerá em 2019 com cerimônia na Câmara Municipal

Neste ano excepcionalmente a escolha dos homenageados 
aconteceu no mês de dezembro, pois tradicionalmente ela é 
feita na última reunião do mês de novembro.

O processo de escolha começou através de indicação dos nomes 
pelos associados presentes. Diversos nomes foram indicados para 
cada uma das três categorias a serem homenageadas: Profissional 
Acadêmico homenageado, Profissional homenageado e Profissio-
nal do ano.
Após a indicação começaram as votações, feitas em mais de um 
escrutínio, pois na primeira todos os nomes poderiam ser votados, 
na segunda etapa apenas os 3 mais votados de onde sairia o esco-
lhido. E isso foi para as 3 categorias.
Foram escolhidos o Prof. Dr. Eng. Swami Marcondes Villela como 
Profissional Acadêmico homenageado 2018, o Eng. Francisco An-
driolo para ser o Profissional homenageado 2018 e o Eng. Carlos 
Roberto Perissini como o Profissional do Ano 2018.
A cerimônia de entrega dos títulos acontece em duas partes. A pri-
meira, oficial é na Câmara Municipal e a sequencia é a festiva com 
jantar no salão de festa da AEASC.

Conheça um pouco de cada um deles:

Réveillon é na AEASC

Após alguns anos sem ser 
realizada, a retomada 
do Réveillon na AEASC 

aconteceu na virada de 2017 
para 2018 e foi através de uma 
parceria com o promoter Will 
Marques. 
Tão logo acabou a festa em ja-
neiro vários associados da As-
sociação dos Engenheiros, Ar-
quitetos e Agrônomos de São 
Carlos demonstraram interes-
se em participar do réveillon 
2019. E a partir daí a festa co-
meçou a ser planejada. 
Desde que foram colocados 
à venda, dezenas de convites 
já foram reservados e a festa 
promete, mais uma vez, ser su-
cesso total.
Os convites são limitados e se 
você não quiser ficar de fora, 
entre em contato com a secre-
taria da entidade pelo telefone 
33681020 e pegue todas as in-
formações com Mirella.
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Diretoria
AEASC
Triênio 2017-2019

ENG.º CIVIL DOUGLAS BARRETO 
Presidente
ENG.º CIVIL AGNALDO JOSÉ SPAZIANI
Primeiro Vice-Presidente
ARQUITETA LUCIANA LOCACHEVIC DA SILVA
Vice-Presidente de Arquitetura
ENG.º AGRÔNOMO ALESSANDRO DI SALVO
Vice-Presidente de Agronomia
GEÓLOGO LAERT RIGO JUNIOR 
Primeiro Secretário
ENG.º ELETRICISTA MARCIO BORGES BARCELLOS
Primeiro Tesoureiro
ENG.º DE MATERIAIS ADEMIR ZANOTA
Diretor Social
ENG.º MECÂNICO EVERTON GIANLORENÇO
Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ LUIS FIORENTINO
Adjunto Diretor Cultural
ENG.º CIVIL ANDRÉ MORETTI 
Adjunto Diretor de Esportes
ENG.º ELETRICISTA EDGAR ARANA
Diretor de Patrimônio
ENG.º CIVIL WALTER BARÃO FRANÇA
Adjunto Diretor de Patrimônio
ESTUDANTE HELDER VASCONCELOS ALVES
Diretoria Junior

CONSELHO DELIBERATIVO
ENG.º CIVIL SIMAR VIEIRA DE AMORIM
Primeiro Titular
ARQ. HELENA REGINA FRASNELLI FERNANDES
Segundo Titular
ARQ. FLAVIO FERNANDES
Terceiro Titular
ENG.º MEC. DINIZ AMILCAR MATIAS  FERNANDES
Quarto Titular
ARQ. ELISABETH BRIGIDA BOTTAMEDI
Quinto Titular
ENG.º CIVIL JOSÉ CARLOS PALIARI 
Primeiro Suplente
ENG.º CIVIL JOSÉ BERNARDES FELEX 
Segundo Suplente
ENG.º ELET. CARLOS ROBERTO PERISSINI
Terceiro Suplente

CONSELHO CONSULTIVO
ENG.º Agrônomo Giuliano Hildebrand  Cardinali
ENG.º Civil Mauro Augusto Demarzo
Arq. Reginaldo Peronti
ENG.º Civil Carlos Alberto Martins
ENG.º Agrônomo José Carlos Vareda
ENG.º Civil e Segurança Silvio Coelho
ENG.º Civil Laercio Ferreira e Silva
ENG.º Civil André Luis Fiorentino
ENG.º Civil Miguel Guzzardi Filho
ENG.º Civil e Seg. Marcio Luis de Barros Marino
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira
ENG.º Civil Mauro Eduardo Rossit
ENG.º Civil Marco Antonio Nagliati
ENG.º Agrimensor Marcio Miceli Domeniconi
ENG.º Civil Nelson Lages
ENG.º Civil José Fernando Martinez
ENG.º Civil João Otavio Dagnone de Melo

CONSELHEIROS DO CREA-SP
ENG.º Civil José Eduardo de Assis Pereira - AEASC
ENG.º Civil Douglas Barreto - UFSCar
ENG.º Civil Paulo César Lima Segantine - EESC/USP
ENG.º Agr. Juliana Maria Manieri Varandas - UNICEP

INSPETOR CHEFE DO CREA-SP UGI SÃO CARLOS
Geol. Laert Rigo Junior
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Palavra do PresidentePresidentePresidente
Prezados Associados

Mais um ano chega ao fi nal 
e com ele a última edição 
de 2018 do Jornal O Pro-

jeto. Como puderam ver e parti-
cipar, neste ano tivemos bastante 
atividade em nossa Associação. 
Começamos em março com 
duas palestras sobre Normas de 
Desempenho e BIM. Em abril, 
logo no começo aconteceu a 
festa dos Homenageados do 
Ano quando receberam suas 
láureas o Eng. Wilson Marques, 
na Categoria Profi ssional Home-
nageado; o Eng. Nelson Lages, 
na categoria Homenageado do 
Ano e o Prof. Marcos Garcia Fer-
reira como Homenageado Aca-
dêmico do Ano. 
Maio chegou e com ele, mais 
uma vez, a Blitz do Crea teve 
como base nossa entidade para 
apoio. No mesmo dia, na reunião 
da noite, o Secretário Municipal 
de Habitação e Desenvolvimento 
Urbano (SMHDU) Marcos Lobo 
de Toledo Barros, esteve visitan-
do nossa sede. Nesse mês tam-
bém tivemos a deliciosa palestra 
sobre o mundo dos Vinhos.
Em junho o mês foi todo dedica-
do ao Ciclo de Aperfeiçoamento 
Técnico Profi ssional, mas tam-
bém tivemos a chegada do novo 
Chefe da UGI São Carlos Juliano 
Dau de Resende, aconteceu a 
palestra do engenheiro eletricis-
ta Edgar Arana que falou sobre 
a atualização do capítulo 21 da 
NR 18 e eu estive em Rio Claro, 
representando a AEASC, no En-
contro de Acessibilidade, organi-
zado pela Associação de Enge-
nharia, Arquitetura, Agronomia 
e Geologia de Rio Claro (AERC) 
e CREA-SP. E no meio disso tudo 
ainda tivemos a tradicional Festa 
Junina. Em julho tivemos o re-
cesso de meio do ano para nos 
abastecermos de energia e vol-
tarmos com todo pique para o 
segundo semestre. E na volta às 
atividades, todos os associados 
puderam ver as mudanças no 
escritório e no carpete do audi-
tório.

Setembro trouxe nossa Sema-
na de Engenharia, Arquitetura 
e Agronomia que trouxe como 
tema Resíduos Sólidos Urbanos 
e a SEASC foi encerrada com a 
corrida e caminhada. Também 
neste mês alguns candidatos a 
deputado federal e estadual esti-
veram em nossa associação para 
falar sobre suas plataformas. 
Em outubro foi o mês em que o 
povo brasileiro foi às urnas e ao 
mesmo tempo teve início a cam-
panha para Conselheiro Federal 
do Confea Categoria Civil e teve o 
curso de Excel. Com a chegada de 
novembro, o nosso auditório re-
cebeu as palestras Outubro Rosa 
e Novembro Azul, aconteceu 
também o torneio da Unacen, o 
curso do Internet das Coisas, e 
por fi m, o tão aguardado lança-
mento do livro 45 anos de AEASC.
Por fi m, chegou dezembro e 
com ele a escolha dos profi s-
sionais a serem homenageados 
no próximo ano, a apresentação 
da Revisão do Código de Obras. 
Estivemos presentes no Colégio 
de Inspetores do Crea-SP e por 

fi m, mas não menos importante, 
estamos nos preparando para o 
réveillon e contamos com sua 
presença para celebramos juntos 
a entrada no novo ano.
Falando em celebração, quero 
deixar aqui meus votos de Feliz 
Natal e excelente 2019 para to-
dos vocês e dizer que estaremos 
de volta no dia 4 de fevereiro. 
Até lá!
 

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

George Wootton diretor da AU-
RESIDE (Associação Brasileira 

de Automação Residencial e Pre-
dial) esteve em São Carlos, nos dias 
nos dias 31 de outubro e 1º de no-
vembro para realizar o curso de IoT 
– Internet das Coisas e automação 
residencial, no auditório da AEASC 
e boa parte das vagas oferecidas, 
foram preenchidas.
A Internet das Coisas (do inglês, In-
ternet of Things, IoT) é uma rede 
de objetos físicos, veículos, prédios 
e outros que possuem tecnologia 
embarcada, sensores e conexão 

com a rede e é capaz de coletar 
e transmitir dados. A Internet das 
Coisas, em poucas palavras, nada 
mais é que uma extensão da Inter-
net atual, que proporciona aos ob-
jetos do dia-a-dia (quaisquer que 
sejam), mas com capacidade com-
putacional e de comunicação, se 
conectarem à Internet. A conexão 
com a rede mundial de compu-
tadores viabilizará, primeiro, con-
trolar remotamente os objetos e, 
segundo, permitir que os próprios 
objetos sejam acessados como 
provedores de serviços.

Curso Internet das Coisas

Arquitetos e urbanistas ou em-
presas que possuem anuida-
des de exercícios anteriores 

do CAU em atraso podem parcelar 
seus débitos em até 25 meses. 
O Novo Refi s (Refi nanciamento de 
débitos) já está disponível no SIC-
CAU e pode ser acessado pelos pro-
fi ssionais no Ambiente do Arquiteto.
Dessa forma, os débitos em atraso 
podem ser negociados nas seguin-
tes condições:

• Débito de 2 anuidades, parcela-
mento em até 10 vezes;
• Débito de 3 anuidades, parcela-
mento em até 15 vezes;
• Débito de 4 anuidades, parcela-
mento em até 20 vezes; e
• Débito de 5 ou mais anuidade, 
parcelamento em até 25 vezes. 

Atenção: Quem estiver com débitos 
já negociados também pode aderir 
ao Refi s, entrando em contato com 
o CAU do seu Estado ou com a Cen-
tral de Atendimento para o cancela-
mento da negociação anterior.

Caso esteja com a Anuidade 2018 
em atraso, ela também poderá ser 
parcelada, mas em uma negociação 
diferente. O valor da Anuidade 2018 
pode ser parcelada em até cinco ve-
zes, com a adição de encargos.

O Novo Refi s foi aprovado em Reu-
nião Plenária do CAU/BR, realizada 
nos dias 19 e 20 de julho, alterando 
a Resolução CAU/BR nº 121.
Profi ssionais e empresas que en-
contram em situação de dívida ativa 

administrativa também podem fa-
zer o parcelamento do débito, po-
rém devem procurar o CAU/SP para 
efetivar a negociação. Profi ssionais 
e empresas que se encontrarem em 
situação de dívida ativa executiva 
devem procurar o CAU/SP para efe-
tivar a negociação.
Em caso de dúvidas, por favor, entre 
em contato com o Setor de Atendi-
mento:

Atendimento ao Profi ssional
(pessoa física ou jurídica)
Rua Formosa, 367 – 23º andar – 
Centro - São Paulo/SP
E-mail: atendimento@causp.gov.br
Portal de Atendimento: www.causp.
gov.br/atendimento

Horários de atendimento:
Atendimento telefônico:
Segunda à sexta-feira das 9h às 18h
Atendimento virtual:
Segunda à sexta-feira das 9h às 18h
Atendimento Presencial:
Segunda à sexta-feira das 9h às 17h 
Sedes regionais do CAU/SP

Em breve você irá receber infor-
mações sobre a anuidade 2019 
e, para isso, é fundamental regu-

larizar sua situação junto ao Crea-SP 
e manter seu cadastro atualizado.
O Conselho reduziu o envio de bole-
tos de cobrança pelos Correios e está 
comunicando os débitos prioritaria-
mente por e-mail, então, para não 
comprometer o recebimento dessas 
informações, atualize seus dados ca-
dastrais.
Para mais informações, ligue 0800 
171811 (segunda a sexta, das 8h30 
às 17h) ou procure uma Unidade 
de Atendimento: http://www.creasp.
org.br/atendimento
Crea-SP elabora projeto de lei para 
manutenção preventiva de pontes e 
viadutos
Minuta foi entregue ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura Urbana e 
Obras de SP
O Eng. Vitor Aly, Secretário Municipal 
de Infraestrutura Urbana e Obras da 
Prefeitura de São Paulo, recebeu em 
seu gabinete o Eng. Vinicius Marche-

se Marinelli, Presidente do Crea-SP. 
O encontro aconteceu na tarde de 
quinta-feira, 29 de novembro, e teve 
como principal assunto a apresenta-
ção de uma minuta de Projeto de Lei 
elaborado pelo Conselho, que prevê 
a implantação da Política de Proce-
dimentos Preventivos em relação a 

Obras de Arte Especiais na Constru-
ção Civil e cria a Vigilância das Obras 
na Construção Civil. Também parti-
cipou da reunião Maurício Pinterich, 
Assessor da Presidência do Crea-SP.
O documento foi entregue pelo Pre-
sidente do Crea-SP ao Secretário 
Municipal, com o pedido para que 

este avalie o conteúdo e verifi que 
as adaptações necessárias. Um novo 
encontro será realizado para fi nalizar 
a minuta e apresentá-la ao poder 
público.
A minuta de Projeto de Lei é fruto 
de um estudo realizado pelo Crea-
-SP a respeito das condições das 
pontes e viadutos da cidade de São 
Paulo. Após o sinistro ocorrido na 
Marginal Pinheiros, na madrugada 
de quinta-feira, 15 de novembro, o 
assunto voltou à pauta da sociedade, 
o que motivou as duas instituições 
a se reunirem para discutir ações de 
caráter preventivo, que possa evitar 
novas ocorrências
O Eng. Vinicius aproveitou a ocasião 
para colocar o Crea-SP à disposição 
da Prefeitura de São Paulo, tanto 
para colaborar com o levantamen-
to de dados e informações neces-
sárias à continuidade dos trabalhos 
relacionados ao sinistro do viaduto 
da Marginal Pinheiros quanto para 
ações futuras com foco na manuten-
ção preventiva.

Já atualizou seu cadastro no Crea-SP?
Anuidade 2019

Produzido pelo Departamento de Comunicação e Eventos do Crea-SP (DCEV/SUPCEV)

Anuidades em atraso podem ser parceladas em até 25 meses
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A Secretaria Municipal de Habitação e De-
senvolvimento Urbano está promovendo a 
Revisão do Código de Obras e Edifi cações. 
Foram convidados profi ssionais e entidades 
das áreas de Engenharia e Arquitetura e a 
AEASC é uma das que mais tem colaborado. 

O Crea-SP promoveu nos dias 23, 24 e 25 
de novembro a reunião anual do Colégio 
Estadual de Inspetores, que aconteceu junto 
com o Seminário Estadual de Fiscalização – 
SEFISC 2018, no Sesc Bertioga. O evento reu-
niu neste ano cerca de 2.500 profi ssionais. 

Venha para o mais animado Réveillon de 
São Carlos, os primeiros lotes de convites 
já foram vendidos e como os lugares são 
limitados, você não vai querer fi car de fora, 
né? 
Então reserve logo o seu convite. 

Revisão do Código 
de obras

Colégio Estadual de 
Inspetores

Réveillon 2019

Página 4 Página 5 Página 6

Inspetores
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